

Übers./mh  
16.06.2017



## ERO-MITTEILUNGEN 10

Juni 2017

Liebe Kollegen,

unsere Vollversammlung in Genf – Stammsitz der FDI - liegt nun schon über einen Monat zurück und langsam nähern wir uns den nächsten Sitzungen im Rahmen des in diesem Jahr wieder in Europa stattfindenden FDI-Zahnärztekongresses und des Weltzahnärzteparlaments.

Zuvor aber sind Sommerferien und ich wünsche Ihnen allen gute Erholung, denn es steht uns ein arbeitsreicher Herbst bevor.

### ERO Vollversammlung in Genf



Die wichtigsten Diskussionspunkte in Genf waren:

- die Ergebnisse der von der AG „Freie zahnärztliche Berufsausübung in Europa“ durchgeführten Umfrage über die aktuellen Aspekte der zahnärztlichen Berufsausübung in Europa.
- Stand der Arbeiten der AG „Beziehung zwischen Zahnärzten und Universitäten“ hinsichtlich des Einholens und der Analyse von Informationen über die zahnmedizinischen Fachrichtungen. Dies sollte bis zur nächsten Vollversammlung der ERO abgeschlossen sein.
- Vorschlag der AG „Medizinische Fortbildung in der Zahnheilkunde“ zur Einführung der Teilnahme der ERO an den nationalen Fortbildungsveranstaltungen.
- Annahme der „Stellungnahme zum Berufsbild des Zahntechnikers und seiner Beziehung zum Zahnarzt“. Sie ist das Ergebnis der jüngsten Arbeiten der AG „Das zahnärztliche Team“ und schließt sich an die zuvor angenommenen

Stellungnahmen zum Berufsbild des Dentalhygienikers und der zahnmedizinischen Assistentin an.

Den detaillierten Bericht über alle in Genf erörterten Themen können Sie dem Sitzungsprotokoll entnehmen, das Ihnen auf der ERO-Website zur Verfügung steht.

Die FDI-Mitteilungen von Mai 2017 enthalten ebenfalls einen Kurzbericht über die Vollversammlung.



*Die Mitglieder des ERO-Vorstandes mit dem FDI-Präsidenten Dr. Patrick Hescot*

Wir danken der Schweizerischen Zahnärzte-Gesellschaft sehr herzlich für die Organisation und das Ausrichten der Vollversammlung in Genf, insbesondere Herrn Dr. Philippe Rusca und Frau Monika Lang.

Des Weiteren haben wir uns über die Teilnahme hochrangiger Gäste gefreut: FDI-Präsident Dr. Patrick Hescot, FDI-Exekutiv-Direktor Enzo Bondioni, CED-Präsident Dr. Marco Landi sowie der Präsident des ADEE Prof. Corrado Paganelli.



*ERO-Präsidentin Dr. Anna Lella mit dem ADEE-Präsidenten Prof. Corrado Paganelli und Simona Dianiskova, Vorsitzende der AG „Beziehungen“. Rechts daneben Dr. Anna Lella mit dem CED-Präsidenten Dr. Marco Landi*



*FDI-Präsident Dr. Patrick Hescot hält eine Ansprache vor den Delegierten der ERO*

### **AG „Integration“**

Die kürzlich erfolgte Beendigung der Mitgliedschaft des russischen Zahnärzteverbandes in der FDI und in der ERO hatte unter anderem zur Folge, dass die Stelle des Vorsitzenden dieser ERO AG vakant geworden ist.

Wir haben die Arbeit von Dr. Elena Ivanova, Vorsitzende der ERO AG „Integration“, sehr geschätzt.

Vorübergehend koordiniert Dr. Vladimer Margvelashvili die Tätigkeiten dieser Arbeitsgruppe. Die formelle Entscheidung bezüglich des Vorsitzes sollte in Madrid getroffen werden.

In dieser Funktion vertrat Prof. Margvelashvili auf der Sitzung der offiziellen Berater für zahnmedizinische

Angelegenheiten der GUS-Staaten und Georgiens in Minsk, Weißrussland die ERO und die AG „Integration“. Nach der Tagung legte er den folgenden Bericht vor:

„ Die Weißrussische Staatliche Medizinische Universität richtete mit Unterstützung des weißrussischen Gesundheitsministeriums die Tagung aus. An der Sitzung nahmen Vertreter aus Weißrussland, Armenien, Georgien, der Ukraine, Tadschikistan, Kirgisistan, Usbekistan und Russland teil. Vertreter des weißrussischen Gesundheitsministeriums und der Universität waren ebenfalls anwesend. Fazit der Tagung: Wie kann die zahnärztliche Versorgung in der Bevölkerung optimiert werden“.

### **Vollversammlung des Council of European Dentists (CED)**

Einige von uns nahmen kürzlich an der Vollversammlung des CED in Malta teil. Diese bot Gelegenheit, einige der Themen aus Sicht der Europäischen Union anzusprechen, die für uns in der ERO ebenfalls Relevanz haben.

Auf dieser Sitzung verabschiedete der CED den überarbeiteten Berufskodex sowie die EntschlieÙung zum Berufsbild des Zahnarztes der Zukunft. Ich bin der Auffassung, dass diese Papiere wichtige Dokumente sind und auch für die nationalen Zahnärzteverbände, die nicht Mitglied im CED sind, von Interesse sein könnten.

### **ERO-Vorstandssitzung am 01. Juli**

Die nächste Sitzung des ERO-Vorstandes ist für den 01. Juli in Warschau anberaumt. Wie gehabt

werden die aktuellen Themen erörtert und Vorbereitungen für die bevorstehenden ERO-Sitzungen in Madrid getroffen.

### **Termine:**

**01. Juli 2017**, Warschau, Polen  
ERO Vorstandssitzung

**30. August 2017**, Madrid, Spanien  
ERO-Vollversammlung  
(im Rahmen des FDI-Zahnärztekongresses)

**12.-14. April 2018**, Salzburg, Österreich  
ERO-Vollversammlung

Mit besten Grüßen



Anna Lella